
AMT UNTERSPREEWALD
Stadt: Golßen
Hauptausschuss

Sitzungsníederschríft

Der Hauptausschuss fíáhrte am 14.08.2023 um 19:00 Uhr die 7. öffentliche/nicht öffentliche Sitzung
im Mehrgenerationenhaus, Friedensstraße 5, 15938 Golßen, durch.

a) anwesend

Fuchs, Vincent-Julian Mitglied

Schulz, Ronny Mitglied

Maurer, Daniela Vorsitzende des Hauptausschusses

Schmidt, Annett Mitglied

Pietrzok, Gerd stellv. Mitglied

Vorreiter, Roland stellv. Mitglied

b) abwesend

Dr. Bock, Michael
Kríáger, Ronald

c) vom Amt anwesend

Herr Graßmann, Ordnungsamtsleiter
Frau Luplow, Ordnungsamtsmitarbeiterin

d) sachkundíge Bűrger

e) Gäste

Herr Damm - CATgear GbR

f) Presse

entschuldigt
entschuldigt

Die Mitglieder sind durch -ordnungsgemäße - Einladung vom 03.08.2023 auf Montag, den
14.08.2023 unter Mitteilung der Tagesordnung einberufen. Zeit, Ort und Stunde der sitzung sowie
die Tagesordnung sind öffentlich bekanntgegeben.
Die Vorsitzende stellt bei der Eröffnung der Sitzung fest, dass gegen die - ordnungsgemäße -
Einberufung keine Einwendungen erhoben werden.
Die Hauptausschuss ist - nach der Zah1 der erschienenen Mitglieder - beschlussfähíg.
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Bestätigte Tagesordnung

I. Őffentlícher Teí1:

1. Feststellung der ordnungsgemäßheit der Einladung, der Beschlussfähigkeit; Genehmigung
derTagesordnung

2. Bestätigung der Niederschrift des öffentlichen Teils der Hauptausschusssitzung vom
11.07.2023

3. Einwohnerfragestunde
4. Information zur Schulsozialarbeit an der Grundschule Golßen
5. Formulierung der Begründung des Widerspruchs gegen den Festsetzungsbescheid über

die Erhebung der Amtsumlage 2023 für die Stadt Golßen
6. Verschiedenes - Informationen

11. Níchtőffentlicher Teí1:

7. Bestätigung der Niederschrift des nichtöffentlichen Teils der Hauptausschusssitzung vom
11.07.2023

8. Beratung über den Widerspruchsbescheid gegen den Festsetzungsbescheid über die
Erhebung der Amtsumlage 2023

9. Verschiedenes - Informationen
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- -- _- - — ----
Punkt verhandlungsníederschrìft und Beschlűsse Abstimmungs
der ergebnis

Tages- Ja Nein Enth
ordnun

I. Őffentlícher Teí1:

1. Feststellung der Ordnungsgemäßheít der Eínladung, der
Beschlussfähígkeít; Genehmigung der Tagesordnung

Die Mitglieder sind durch ordnungsgemäße Einladung vom 03.08.2023
unter Mitteilung der Tagesordnung einberufen worden.

Die Vorsitzende des Hauptausschusses, Frau Maurer, stellt bei der
Eröffnung der Sitzung fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung
keine Einwendungen erhoben werden. Der Hauptausschuss ist nach der
Zah1 der erschienenen Mitglieder (5) beschlussfähig.

Herr Schulz beantragt die Streichung des TOP 8, er sieht die Öffentlichkeit
nicht gewahrt.
Frau Maurer bittet um Abstimmung wer für die Streichung des TOP 8 ist.
Abstimmungsergebnís:
5 Anwesende, 5 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen

Frau Maurer stellt sodann die geänderte Tagesordnung zur Abstimmung.

Abstimmungsergebnís:
5 Anwesende, 5 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltun en

2. Bestätígung der Níederschríft des őffentlíchen Teíls der
Hauptausschusssítzung vom 11.07.2023

Zum öffentlichen Tei1 der Niederschrift des Hauptausschusses vom
11.07.2023 gibt es keine Anmerkungen oder Ergänzungen von Seiten der
Hauptausschussmitglieder.

Abstímmungsergebnis:
5 Anwesende, 4 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 1 Enthaltun

З. Eínwohnerfragestunde

Herr Fuchs
Stadtfest — Wahlveranstaltung der SPD
Er fragt, warum die SPD das Stadtfest für einen offensiven Wahlkampf
(direktes Ansprechen von Personen) missbraucht hat. Herr Fuchs findet
den Rahmen unangemessen.

Herr Pietrzok betrítt díe Sitzung um 19: 04 Uhr (6 Mitglíeder).

Herr Schulz schließt sich den Ausführungen von Herrn Fuchs an und zitiert
die direkte Einladung durch Maurer. Er hinterfragt auch die Anwesenheit
von Frau Graßmel. Frau Maurer teilt mit, dass sie sie zufällig getroffen hat
und sich die EinIadung er eben hat.

4. Informatíon zur Schulsozíalarbeìt an der Grundschule Golßen

Frau Maurer begrüßt Frau Luplow und Herrn Graßmann und übergibt
ihnen das Wort. Frau Luplow macht Ausführungen zum Stand der
Förderung und des Ausschreibungsverfahren der Stelle für die
Schulsozialarbeit. Aus ihrer Sicht, ist notwendig die Stelle des
Schulsozialarbeiters zu besetzen. Weiter teilt sie mit, dass es ab
Se tember 2023 einen neuen Sozialarbeiter für die Ju endarbeit im DRK
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Jugendclub gibt.

Herr Schulz teilt mit, dass er noch nie direkt seitens der Schule etwas von
Problemen gehört und mit den Worten zum Haushalt des Kämmerers ist
eг für eine Besetzung der Stelle nur mit einer Förderung durch den
Landkreis. Frau Luplow merkt an, dass der Schulsozialarbeiter nichts
direkt mit der Schule zu tun hat. Herr Fuchs wird im Kreistag nach dem
Sachstand zum Jugendförderplan fragen. Man ist sich einig, dass die
Besetzung der Stelle wichtig wäre, aber aufgrund der Haushaltslage nicht
erfolgen kann.

Frau Luplow informiert ferner darüber, dass es ab Oktober eine
Essensgelderhöhung gibt.
Auf Nachfrage teilt sie weiter mit, dass in der Küche der Grundschule eine
Be- und Entlüftungsanlage eingebaut werden muss.

Frau Maurer bedankt sich für die Ausführun en von Frau Lu Iow.
5. Formulierung der Begrűndung des Wíderspruchs gegen den

Festsetzungsbescheíd űber díe Erhebung der Amtsumlage 2023 fűr
díe Stadt Golßen

Frau Maurer erfragt, ob Akteneinsicht genommen wurde. Dies bejaht Herr
Schulz. Der Ordner Iiegt zur Einsichtnahme vor. Frau Maurer bittet Herrn
Schulz um Mitteilung, was ihm aufgefallen sei. Ihm fehlte eine Betrachtung
der Mittelfähigkeit der Stadt Golßen. Eг hat eine Begründung vorbereitet
und verteilt diese an die Anwesenden.

Frau Maurer unterbricht die Sitzung von 19:40 Uhr bis 20: 00 Uhr.

Es folgt ein reger Austausch über die Ermittlung des Finanzbedarfs, keine
erkennbare Umsetzung von Sparmaßnahmen, rückwirkende Erhöhung,
fehlende Wirtschaftlichkeitsprüfungen zum Mini-Bagger, Kitakosten und
geltende Rechtsurteile.

Die Anwesenden bedanken sich bei Herrn Schulz für die ausführliche
Widerspruchsbegründung.

Frau Maurer bittet um Abstimmung, wer für die vorliegende
Widerspruchsbegründung ist.
Abstímmungsergebnis:
6 Anwesende, 6 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltun en

6. Verschíedenes - Informatíonen

Stadtfest
Frau Maurer begrüßt Herrn Damm. Dieser fasst zusammen, dass das
Stadtfest für den Veranstalter für die Kürze der Zeit sehr gut war.
AIIe Anwesenden fanden das zweite Stadtfest eine gelungene
Veranstaltung.

Es folgt ein reger Austausch über eine frühere Ausschreibung und die
damit verbundene bessere Planung für die musikalische Unterhaltung und
unterschiedlichste Gastronomie, vorherige Programmveröffentlichung, die
gute Umsetzung von Sitzmöglichkeiten, bessere Absprachen mit den
angrenzenden Händlern über Öffnungszeiten und Angebote, bessere
Erreichbarkeit der Veranstalter und über eine bessere Organisation der
Hygiene, Absicherung durch Versicherungen und Stellen von
erForderlichen Anträgen.
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Man ist sich einig, dass eine Auswertung mit dem Spreewaldverein und
dem Spreewaldhof gemacht werden so11. Es so11 vorgeschlagen werden,
dass der Spreewaldverein sich mit einem Heimatmarkt im Park oder mit
einer Heimatmeile in der Berliner Straße vom Stadtfest abgrenzen könnte
und somit der Spreewaldhof inehr eingebunden ist. So können wieder a11e
Erwartungen und Wünsche der Gäste erfüllt und sich die Kosten geteilt
werden. FaIIs der Spreewaldverein sich nicht vorstellen könne wieder
gemeinsam an einem Wochenende den Gurkentag/Heimatmarkt/Stadtfest
der Stadt Golßen zu veranstalten, sollte man sich überlegen die Feste
zeitlich weiter auseinander zu Iegen. Zum Sponsorentreffen sollten a11e
Stadtverordneten eingebunden werden und nicht nur die ehrenamtliche
Bürgermeisterin. Die Ausschreibung sollte bis Ende des Jahres passieren.
Frau Maurer versucht einen kurzfristigen Termin zur Auswertung mit dem
Spreewaldverein und dem Spreewaldhof zu organisieren.

Herr Schulz
Bürgermeistdienstberatunq
Frau Maurer wird in der nächsten Stadtverordnetenversammlung über die
Inhalte berichten.
Baumarbeiten
Er fragt, ob bereits eine Schlussrechnung vorliegt, da noch Bäume
rumliegen. Herr Graßmann kann dies nicht beantworten. Herr Schulz bittet
um Mitteilung, ob die Rechnung durch die Wegnahme der Bäume durch
die Bürger günstiger wurde und ob Stumpffräsen auch in den Leistungen
enthalten waren, wenn ja, wann dies passiert.

Herr Pietrzok
Rückschnitt
Er fragt, wann der Rückschnitt der Bäume in der Lindenstraße geplant ist.
Frau Maurer teilt mit, dass es einen Zweijahresrhythmus gibt.

Ende: 21:03 Uhr

gez. Daníela Maurer
Vorsítzende des
Hauptausschusses
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Teilnehmerverzeíchnís

Gremium Sitzungstag:14.08.2023 Sitzungsdauer:
Hauptausschuss
Golßen 19:00 Uhr

Name, Vorname entsch. unent. Unterschrift

Fuchs, Vincent-Julian, Mitglied \

Stellvertreter:

Dr. Bock, Michael, Mítglíed x

Stellvertreter: Gerd Pietrzok _ 7

~;
Ronald KrGger, Mítglíed X

Stellvertreter: Roland Vorreiter _ ---

~Maurer, Daniela, Vorsitzende des Hauptausschusses :

Stellvertreter:

Schmidt, Annett, Mítglied :'— ^ , .

Stellvertreter:

Schulz, Ronny, Mitglied

Stellvertreter:

Vertreter der Amtsverwaltung:

Heгг Graßmann, Ordnungsamtsleiter
Frau Luplow, Ordnungsamtsmitarbeiterín

Gäste:
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